

- .....
- ..... SG/NR(90)9
- ..... Paris, 10th October 1990

#### LATEST TRENDS IN CONSUMER PRICES

• Consumer prices for August reflected the first impact of the surge in oil prices associated with the Gulf crisis. For the OECD area as a whole, prices rose by 0.8 per cent, sharply up from 0.3 per cent in July. The August rise was the largest since January, when consumer prices were also strongly affected by energy prices. Five countries experienced increases of 1 per cent or more (Denmark, Portugal, Switzerland, Turkey and the United Kingdom), whereas in Canada prices remained stable and in Norway they declined marginally. Taken over twelve months, the rate of inflation for the OECD area as a whole rose to 6.6 per cent, compared with 6.0 per cent in July; excluding Turkey the increase was 5.3 compared with 4.8 per cent.

• The rise in energy prices in the OECD as a whole amounted to 2.8 per cent in August -- the largest increase since April last year -- after having fallen by 0.2 per cent in July (1). Prices rose by 8.9 per cent in Switzerland and by 4 per cent or more in Belgium, Denmark, France, Germany and the United States. The twelve-month rate of increase for the overall OECD area rose to 5.8 per cent in August from 2.3 per cent in July.

• Food prices in the OECD area increased by 0.5 per cent in August, also sharply up from 0.2 per cent in July. Drought conditions contributed to substantial rises in Greece, Portugal and Japan (5.0, 1.9 and 1.6 per cent respectively). Taken over twelve months, the OECD-wide increase amounted to 6.7 per cent compared with 6.5 per cent in July.

• The increase in consumer prices excluding food and energy, an indicator of "underlying" inflation, was only marginally higher in August (0.4 per cent) than in July (0.3 per cent) (1). Prices rose by 1.0 per cent in Switzerland and by 0.7 per cent in both the United Kingdom and the United States, but declined by 0.1 per cent in Germany, Japan and Norway. Taken over twelve months, the OECD-wide rate of increase advanced to 5.0 per cent from 4.7 per cent in July.

-----  
(1) • Excluding Greece, Iceland, Portugal, Sweden and Turkey, for which data are not available.

• ..... SG/NR(90)9

• ..... Paris, le 10 octobre 1990

#### EVOLUTION RECENTE DES PRIX A LA CONSOMMATION

• Les prix à la consommation pour le mois d'août reflètent la première répercussion de la montée des prix du pétrole due à la crise du Golfe. Pour la zone OCDE dans son ensemble, les prix ont augmenté de 0,8 pour cent, enregistrant une brusque hausse par rapport au 0,3 pour cent de juillet. L'augmentation d'août est la plus importante depuis janvier, mois où les prix de l'énergie avaient également influencé fortement les prix à la consommation. Cinq pays ont connu des hausses de 1 pour cent et plus (Danemark, Portugal, Suisse, Turquie et Royaume-Uni) ; au Canada les prix sont restés stables et ils ont baissé marginalement en Norvège. Sur douze mois, le taux d'inflation pour la zone OCDE dans son ensemble a atteint 6,6 pour cent, contre 6,0 pour cent pour les douze mois finissant en juillet ; la Turquie exceptée, la hausse a été de 5,3 pour cent contre 4,8 pour cent.

• La hausse des prix de l'énergie dans la zone OCDE dans son ensemble s'est élevée à 2,8 pour cent en août - hausse la plus importante depuis avril de l'année dernière - après avoir diminué de 0,2 pour cent en juillet (1). Les prix ont augmenté de 8,9 pour cent en Suisse et de 4 pour cent et plus en Belgique, au Danemark, en France, en Allemagne et aux Etats-Unis. Le taux d'augmentation sur douze mois pour l'ensemble de la zone OCDE a progressé de 2,3 pour cent en juillet à 5,8 pour cent en août.

• Les prix des denrées alimentaires dans la zone OCDE ont augmenté de 0,5 pour cent en août, enregistrant également une hausse élevée par rapport au 0,2 pour cent de juillet. Les conditions dues à la sécheresse ont contribué à des hausses importantes en Grèce, au Portugal et au Japon (respectivement 5,0 pour cent, 1,9 pour cent et 1,6 pour cent). Sur douze mois, la hausse pour la zone OCDE a atteint 6,7 pour cent comparé à 6,5 pour cent en juillet.

• L'augmentation des prix à la consommation, alimentation et énergie exclues, qui sont un indicateur de l'inflation sous-jacente, a été légèrement plus élevée en août (0,4 pour cent) qu'en juillet (0,3 pour cent) (1). Les prix ont augmenté de 1,0 pour cent en Suisse et de 0,7 pour cent à la fois au Royaume-Uni et aux Etats-Unis, mais ont diminué de 0,1 pour cent en Allemagne, au Japon et en Norvège. Sur douze mois, le taux d'augmentation pour la zone OCDE a progressé de 4,7 pour cent en juillet à 5,0 pour cent.

-----  
(1)• Sauf la Grèce, l'Islande, le Portugal, la Suède et la Turquie, pour  
• lesquels les données ne sont pas disponibles.

END-OF-TEXT